

Niegan dinero de origen dudoso en las reservas (El Financiero 23/06/10)

Niegan dinero de origen dudoso en las reservas (El Financiero 23/06/10) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 23 de junio de 2010 Se da fortaleza al peso: Banxico. En el nivel histórico de cien mil 96 millones de dólares alcanzado por las reservas internacionales del Banco de México, nada tienen que ver los diez mil millones de dólares de excedentes en la banca, la mayoría de origen dudoso, aseveraron el Banxico y la Secretaría de Hacienda. "No tiene conexión porque el Banxico no adquiere billetes del sistema bancario, y el problema al que ha venido aludiendo Hacienda es de que los billetes y monedas que entran al país no se terminan usando completamente por los diferentes agentes económicos y existe un sobrante en la banca. "La banca exporta esos dólares a EU, físicamente se los llevan a EU y los depositan en sus cuentas allá, no se venden al Banco de México", subrayó en entrevista radiofónica el gobernador del instituto central, Agustín Carstens. A su vez, Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, subrayó que el excedente de dólares detectado en los bancos -ante lo cual se tuvieron que tomar medidas para regularizar su ingreso en efectivo- no tiene nada que ver con este nivel histórico en las reservas internacionales. Explicó que en México se está dando un proceso de apreciación del tipo de cambio y que eso ha permitido, "de manera muy estratégica y sin afectar el mercado cambiario", empezar a acumular dólares mediante las reservas internacionales. Acumulación de divisas "Creo que más bien tiene que ver con que se está apreciando la moneda y es un buen momento para empezar a hacer el 'cochinito', por si tenemos algún problema o una época donde tengamos que corregir algún choque externo muy severo, pues tengamos con qué enfrentarlo", subrayó Cordero Arroyo. Carstens comentó que durante 2009 y este año se han aplicado diferentes políticas para dotar a México de mayores fortalezas ante el exterior, siendo la acumulación de reservas una de esas medidas. Dijo que si bien parte del incremento en la reserva se explica por el ejercicio de las opciones de venta de dólares al Banxico, otra porción importante se debe a más exportaciones petroleras, ante un mayor precio del crudo. También, a que el gobierno federal ha podido aprovechar muy bien distintas oportunidades de financiamiento en el exterior, y así, parte de los dólares que Pemex y el gobierno han conseguido se los han vendido al banco central, "con lo que se alcanza un nivel bastante satisfactorio de reservas internacionales". Subrayó que tener reservas internacionales por más de cien mil millones de dólares, cuando en diciembre de 1994 apenas alcanzaban los cuatro mil millones, proporciona confianza sobre la estabilidad del valor de nuestra moneda. "Estamos en un régimen cambiario flotante donde el tipo de cambio se ajusta día con día, pero en términos generales se ha mantenido en una banda más o menos estrecha, y lo que ancla en buena medida el valor de nuestra moneda nacional es precisamente la cantidad de reservas que tenemos. El monto de reservas implica un mayor acceso a los mercados financieros a menores costos, mayor disposición de extranjeros de invertir en México, a menores tasas de interés y una mayor fortaleza de la moneda que también implica menores tasas de interés en pesos. "Menores tasas, mayor financiamiento y una moneda más estable, son tres factores que contribuyen al crecimiento de la economía", afirmó Agustín Carstens.